
当代教会拜偶像拜世界的光景 
 

《出埃及记 34:12》你要谨慎，不可与你所去那地的居民立约，恐怕成为你

们中间的网罗； 

各位，在网罗里面你越来越会被捆绑，在网罗里面的鸟、在网罗里面被掳的

动物，越动越被捆绑，这就是网罗。 

各位要看见自己生命里面爱世界的、与世界立约的东西。你一接受了，开始

的时候像针尖一样的小，但是越来越会庞大的一个事情。这实在是在我们生命里

面有一个通道的话，那一个通道、那个破口会越来越大的，所以上帝叫我们“谨

慎”。 

各位，我在前面已经讲过，有人认为自己“从来没有拜过偶像，甚至也跟世

界、跟外邦人、跟异教徒没有立过约”。但是，我现在跟各位说：用今天的话来

讲，教会接纳自由神学，教会接纳宗教联合运动，教会悦纳很多的人本，教会接

纳同性恋者，为他们代祷、教导他们、医治他们是对的。但是教会的牧师是同性

恋的牧师，奉父子圣灵的名按手，这是我们死也不能接纳的！但现在美国所有的

宗派都接纳了，美国的法律也接纳了同性恋。连最保守的华人，台湾也都接纳了，

韩国会很快的，左派、自由派、所谓进步派，他们永远是没有根基的——是按人

的喜好去做的，这个叫人权、人本、人为的人喜爱的东西，教会也采纳了。 

为什么这样？为了满足人想要的。怕世界的逼迫，怕人离开，教会不能复兴，

教会真正的复兴在哪里？神复兴了、基督复兴了，我们真的恢复基督、活出基督、

见证基督复兴了，人数不要紧。像挪亚时代、像以利亚时代、像耶利米时代，很

重要的是教会绝对不能妥协！ 

但是，这个时代已经是太多了，甚至自由神学发展到什么地步呢？神是爱，

所以根本没有地狱！ 

各位，我们是要抓住耶稣基督钉十字架，保守福音信仰——要依靠上帝、寻

找上帝、要顺从上帝，什么都是上帝会保护、上帝会引导，愿主的旨意得到成就！

有这样信仰的人，按照主的话，这样的人是应该越来越孤单，越来越受很多的逼

迫才对的。各位，我们绝对不要跟这个世界立约！ 

另外，教会是常常用世界的方法，所谓的 MBA、所谓的孙子兵法，很多这世

界的知识、世界的人所强调的人为的、人的诡诈所带来的策略来敢带领上帝的子

民、上帝的教会。特别最糟糕的 80、90年代最出名的教会增长学。 

各位，教会的复兴、教会的增长，甚至有一个教会给弟兄姐妹卖股票，来建

立了一个很辉煌的礼拜堂。各位，教会已经以这样的方式来做的时候，信徒心灵

里面根本没有福音的大能，没有依靠上帝的大能，不但他们不应该给教会借钱，



他们应该把自己整个的灵魂体全人、自己的时间、连自己的儿女后代也全部要献

上给上帝，才对的！这个才是福音，这个才是福音的能力，这个才能带出美好的

见证。 

例子太多了，我不能一个一个都说，在这个时代我看到的，常常用教英语吸

引人来教会，刚刚移民来的学生也都过来，他们的目的不是神，他们绝对没有办

法会发现自己需要的是什么的？教会是必定会供应我们的益处、我们所需要的，

他们有这样的心态，教会有一点指责他们、有一点教训他们、劝勉他们，他们马

上就会离开教会。教会是基督的身体，是上帝所安排的属灵的家人相聚在一起，

带着所有的问题、一起来祷告、一起来摩擦，这个里面多把福音的能力显明出来，

这是教会。 

但是，他们不太明白这些，自己想要得的没有得着，反而教会常常要求奉献、

要求多次聚会，于是，他们一个一个的都离开了。 

各位，你现在来教会、你的侍奉的甘甜和甜蜜、那个的价值，如果是没有比

许多的精金更宝贵，没有比蜂房滴下的蜜更甘甜的话，你是有什么地方不对了，

有一个地方你的信仰、你跟主的关系、你发现福音的能力上是有一点问题了。所

以，教会绝对不能勉强的带人来，教会的目的绝对不要保管人数，只有以人数增

加为目标，这样的话，很多自己要得的，带着这样动机来的人参杂在教会、参杂

在以色列的圣民中间，教会的领袖该讲的话也不能讲。所以，这不是我们主耶稣

基督的团契了。 

耶稣基督五饼二鱼神迹行出来，叫许多人吃了，但是必定是要“吃我的肉喝

我的血”这个是教会要正确教导的。 

很多时候我们认为没有与世界立约，各位看我们的孩子，他们来教会的样子

是戴着耳机，这样子的。我曾经看到有一个用鬼步舞、摇滚这样的音调来唱《奇

异恩典》，那些年轻的孩子们非常的热烈，非常的欢迎。很多年轻人来教会，这

么多人中间，谁是我的良人（男朋友），谁是我的佳偶（女朋友）……他们的关

心在这里。然后，整个的旋律、气氛，电灯都关掉了，小小的光里面就造成气氛。

不是这样的！ 

我们主耶稣基督的教导是马可楼房，使徒们的教会是地下坟墓，一点条件也

没有的，只有耶稣基督的福音。耶稣基督的福音，你需要不需要？你需要的是你

的情感吗？你需要的是财富吗？你需要的是成功吗？不是了！ 

当然，很多保守派的教会也有，但是保守派也要小心，不是单单话语里面的

有些亮光得着喜乐的、甘甜的那种的信息，信息如果没有带出来——你越来越亲

近主、依靠主、顺服主、献上你的一切，没有带来这个的崇拜，尤其是继续习惯

性的这样做崇拜。福音保守派牧师，我们真的是祝福他们，因他们而感恩。他们



能在这样的时代，保守福音的保守的信仰也是非常感恩的事，当然这都是神的恩

典，神所使用的仆人。但是你带领你的教会 10年、20年、30年，你明明知道人

身上个人的生活、夫妻生活、金钱的运用，各方面完全是世界的方法来带领的，

你心里没有感到扎心、没有责备他们、没有洁净他们，这样的讲道，虽然是讲的

对，但上帝是非常愤怒的。 

与当时主耶稣基督来的光景是一样的，使徒们传扬福音的时候的光景一样的。

这个时代的当代教会不需要讲的了，我们真的要知道很多世界的方法、人为、人

本侵入了教会。 

节选自 2020 年 8 月 9 日主日信息：不可与你所去那地的居民立约(出埃及记与

我-66) 
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